

L'hospitalité au Maroc -

Groupe 1

<http://www.tanargan.com/blog/formalites-au-maroc-se-faire-inviter/>

Formalités au Maroc : se faire inviter

[Sophie](#) 16 janvier 2013

Si vous devez **voyager au Maroc**, vous serez probablement amené à être invité. Le **Maroc** est d'ailleurs connu pour son hospitalité. Et même dans l'art de se faire inviter, il y a des **formalités au Maroc** ! C'est un honneur pour les marocains de recevoir, de pouvoir discuter, de pouvoir partager leur culture, leur quotidien mais aussi de vous présenter leur famille. D'une simple demande d'information, le dialogue peut vous amener facilement et rapidement à être invité. Il est bon donc de savoir certaines choses, liées à la culture ou à la religion, et d'adapter son comportement en fonction de celles-ci.

Tout d'abord, sachez que dans la plupart des salons marocains il y a un tapis, de ce fait il faudra ôter vos chaussures avant de vous installer sur les canapés. Vous serez convier à prendre un thé marocain, quelque soit l'heure. Vous remarquerez alors le travail minutieux des artisans marocain en observant le [service à thé marocain](#). Pour cela, on vous présentera une sorte de bassine au-dessus de laquelle vous pourrez vous laver les mains pendant qu'un des hôtes fera couler de l'eau tiède depuis un récipient assorti. Cet objet, appelé le « tass », est souvent très beau et décoré d'arabesques. Généralement posé sur une table ou un buffet à titre de [décoration marocaine](#), cet objet sert uniquement pour recevoir les invités et leur permettre de ne pas se relever pour se laver les mains. Mais pourquoi bon se laver les mains ?? C'est une règle d'hygiène au Maroc, on apprend aux enfants depuis tout petit à se laver les mains avant de manger, ne serait ce que de les passer sous l'eau. Ensuite, il convient de boire de la main droite, pour des raisons religieuses. Sachez également que les marocains n'aiment pas qu'on leur refuse, donc n'ayez honte, servez vous sans crainte, c'est un plaisir pour eux que de voir votre appétit et votre satisfaction face à la cuisine marocaine !

Bien que le **Maroc** soit considéré comme un pays hospitalier, il y a des personnes de mauvaise foi, qui ont des intentions bien différentes que de discuter un peu. Pour certains c'est l'occasion bien choisi de mendier ou de provoquer la pitié, donc soyez prudent !

Groupe 2

<http://musique.arabe.over-blog.com/article-l-hospitalite-comme-un-art-de-vivre-au-maroc-59320252.html>

L'Hospitalité comme art de vivre au maroc

20 Octobre 2010

L'hospitalité au Maroc est légendaire. Mais on constate qu'elle a tendance à se corrompre au contact de la civilisation moderne.

Cependant, cette tradition reste encore vivante chez les personnes raffinées et imprégnées des valeurs de générosité musulmane.

L'hospitalité, a tendance à s'estomper dans les grandes villes où elle est parfois supplantée par une sollicitude plus ou moins intéressée. Et si c'est le cas, au pire, vous serez coincé pendant quelques heures chez quelqu'un qui vous sollicitera. Les inégalités sociales, l'influence grandissante des émissions télévisées du monde et de la société de consommation sur la société marocaine en sont partiellement responsables. Comme en Europe, certaines coutumes ont disparu ou se sont perverties au contact de l'argent et de l'appât du gain. Il est donc important, lorsqu'on a la chance de rencontrer de telles valeurs en cours de voyage, d'en prendre soin et de les respecter pour leur authenticité, afin qu'elles soient préservées le plus longtemps possible....C'est un honneur de vous recevoir, ce qui veut dire, a contrario, qu'en refusant, vous pouvez blesser la personne qui vous a invité. A vous de trouver une très bonne raison. Mais ne refusez pas, ce serait dommage de laisser passer cette occasion ...L'invitation peut venir très rapidement, après une conversation, de la part d'un guide, chauffeur de taxi, commerçant. N'ayez pas de craintes, elle est souvent sincère.

Pour le reste, laissez parler votre intelligence... il y a partout des gens gentils et des gens qui le sont moins. Quand vous entrez dans une boutique où le commerçant boit un thé, si vous croisez des gens que vous connaissez en train de manger, on vous invitera à partager. Ne refusez pas, prenez-en "juste un chouïa". Pour un Marocain, c'est Dieu qui a mis cette nourriture sur votre route. En la refusant, vous vous placez plus haut que Dieu.

Mais il est parfaitement possible de n'y tremper que les lèvres, si vous n'avez pas envie de plus.

Groupe 3 (suite de l'article ci-dessus)

Vous êtes invités dans une maison ? Comme partout, on ne vient pas les mains vides. Des fleurs, mais plus souvent de

la viande (à préparer en brochettes par la maîtresse de maison, aussitôt), des pâtisseries, ou des cadeaux pour les enfants. Surtout si vous allez dans une famille modeste, pensez utile. Les cadeaux d'argent ne sont pas gênants, pas plus que la proposition d'aller faire les courses. En arrivant, vous serez introduits dans le grand salon marocain, fait de sofas qui courent le long du mur, et de petites tables que l'on bouge dans la pièce. Déchaussez-vous avant de marcher sur le tapis ! Peut-être qu'on proposera aux femmes d'aller rejoindre les femmes de la maison, qui souvent mangent dans une pièce différente. Mais en tant qu'européenne, vous n'êtes pas obligée de rester avec elles, et vous pouvez très bien rejoindre le salon des hommes. En revanche, sauf si votre hôte vous le propose expressément, il serait malvenu que les hommes vous suivent. On vous offrira tout de suite un verre de thé, plusieurs verres de thé, des fruits secs. Puis viendra le moment des ablutions avant le repas (n'oubliez pas qu'on mange avec la main dans le plat commun), soit dans un lavabo, soit plus agréable, dans un récipient posé devant vous pendant qu'on vous arrose les mains avec de l'eau chaude. Les mêmes ustensiles repasseront en fin de repas, pour vous laver les mains et la bouche si vous le souhaitez. Le repas sera abondant, et vos hôtes vous inciteront à en profiter le plus possible. Il commence par une invocation à la grâce de Dieu, "Bismillah" Quand vous serez tout à fait rassasié, vous pourrez dire avec un grand sourire "safi" ou "baraka" qui veut dire "ça va, ça suffit", sans oublier d'ajouter "Hamdullilah" (Grâce à Dieu). Mais cela sera fort tard dans la nuit. Selon les moyens de vos hôtes, on partagera volontiers avec vous tout ce que l'on a, et même ce que l'on n'a pas. Mais il faut comprendre que cela entre aussi dans un système d'échanges à long terme, normal dans la société marocaine ("Je fais cela pour lui, car il le fera pour moi, plus tard, quand j'en aurai besoin"). En tant qu'Occidentale, vous êtes un peu en dehors de ce système. On vous demandera souvent votre adresse, votre numéro de téléphone, et si vous les donnez, il est bien compris que l'on pourra ensuite s'en servir, si on vient en Europe... ou les donner à un ami qui vient. Attention à vos promesses : un oui vous engage. Un Inch'Allah est un "ni oui ni non" gentil, et compris comme tel.